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– Гарегин Ашотович, насколько 
чувствительными оказались для 
банковского сектора введенные 
Западом санкции?

– После мартовского шока в 
апреле и мае видим постепенное 
восстановление, но оживления пока 
не наблюдается. В то же время за-
метен переток клиентов — как юри-
дических, так и физических лиц — 
из банков, попавших под санкции. 
Это вполне объяснимо, так как ряд 
операций у них перестал быть до-
ступен. Раньше эти банки могли де-
лать все довольно оперативно, ис-
пользуя современные технологии, 
но сегодня в силу введенных на не-
которых из них всеохватывающих 
ограничений их возможности стали 
скромнее.

– Но переток клиентов — это 
процесс постоянный, проис-
ходит и в рамках конкурентной 
среды. Какие еще факторы се-
годня влияют на поведение кли-
ентов?

– Уходят еще и потому, что в 
других банках предложили лучшие 
условия по комиссиям. Юридиче-

ские лица, особенно связанные с 
внешнеэкономической деятель-
ностью, ищут возможность мини-
мизации рисков по операциям, 
чтобы на них не наложили ограни-
чения. К тому же они поняли, что 
есть банки, которые хоть и не явля-
ются крупнейшими, зато лояльнее 
относятся к ним и разговаривают не 
свысока, а на равных. Эти банки пе-
режили множество кризисов и эти 
невзгоды переживут.

– А есть ли какая-то статистика 
по перетоку клиентов?

– Такой статистики нет. И быть не 
может, так как Банк России 6 марта 
принял решение временно сокра-
тить объем публикации отчетности 
кредитных организаций.

– Рубль сейчас укреп-
ляется. Как вы это оце-
ниваете?

– Люди всегда ориен-
тируются на курс рубля 
как на некий стабилизи-
рующий фактор, опреде-
ляющий позитивные ожи-
дания. Это оправданно и 
с точки зрения импорта, 
если речь идет о бизнесе. Хотя мы 
видим проблемы с импортом и при 
укрепляющемся рубле. Но все равно 

укрепление национальной валюты — 
это всегда позитивный фактор.

– Центробанк в последнее 
время смягчил валютные огра-
ничения. Стоит ли ожидать уси-

ления спекуляций в этом сек-
торе и не ослабит ли это рубль?

– Нет, эти процессы никак не свя-
заны. Рубль укрепляется по сово-
купности причин, связанных в том 
числе с экспортерами. Напротив, 
смягчение валютных ограничений — 
это позитивный сигнал. Сначала, мы 
помним, сумма перевода физлицам 
за границу ограничивалась пятью ты-
сячами в месяц, потом — десятью, 
сейчас можно пересылать 50 тысяч 
долларов. То есть наблюдаем некое 
восстановление доверия к валют-
ному рынку. И это хорошо, потому 
что рынок с ограничениями — это не 
рынок. Ведь люди только-только у нас 
стали приобщаться, привыкать взаи-
модействовать с валютой, а тут такой 
стресс, связанный с санкциями и за-
претом на движение средств.

– Стоит ли ожидать дальней-
шего смягчения валютной поли-
тики?

– То, что наши власти сочли 
возможным смягчить введенные в 
марте ограничения и значительно 

расширить кори-
доры, — это можно 
оценивать со знаком 
плюс. Конечно, хо-
телось бы, чтобы 
эти позитивные тен-
денции привели в 
принципе к снятию 
всех ограничений. 
При этом важно, 
чтобы укрепление 
рубля было не в кори-

дорах волатильности, а реальным, 
даже с учетом объявленной За-
падом нашей стране санкционной 
войны.

– Банк России за последнее 
время несколько раз смягчал 
ключевую ставку. На ваш 
взгляд, коррекция продол-
жится?

– Одно можно сказать: что на те-
кущем уровне она оставаться долго 
не может, потому что кредитный 
рынок находится сегодня в под-
висшем состоянии, хотя и чуть более 
лучшем, чем в марте. Ставки по кре-
дитам однозначно должны умень-
шаться.
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Смягчение валютных 
ограничений – это позитивный 
сигнал. Сначала, мы помним, 
сумма перевода физлицам 
за границу ограничивалась 
пятью тысячами в месяц, потом – 
десятью, сейчас можно пересылать 
50 тысяч долларов».

Гарегин Тосунян: 
 банковской с ере на етился 

переток клиентов
На фоне санкций россияне и компании cтремятся 
снизить риски и получить более выгодные условия 
в кредитных организациях помельче

С пикер региональ-
ного парламента 
Игорь Мартынов и де-

путаты Виктор Вострецов,
Денис Харитонов и  Анастасия
Журавлева встретились с ре-
бятами, прибывшими в Астра-
хань с территории Донецкой 
Народной Республики.

Вопросов для обсуждения было 
много. Молодых людей очень 
волнует их будущее, возмож-
ность получить образование. На-
пример, студент из Мариуполя 

Владислав Куркчи рассказал, 
что в родном городе он не успел 
окончить вуз, проучившись лишь 
два курса, и попросил Игоря 
Мартынова помочь с получе-
нием образования в России. 

Особое место в разговоре, 
конечно же, заняла тема со-
бытий, происходящих сегодня 
в мире, в частности, спецопе-
рация российских войск на Ук-
раине. «На вашей территории 
сейчас идут боевые действия. 
Мы отдаем себе отчет в том, что 
если бы это не было сделано в 

настоящее время, то все равно 
на Востоке Украины национа-
листы не дали бы вам спокойно 
жить, учиться, развиваться. По-
тому, что менталитет и истори-
ческая правда не устраивает тех 
лиц, которые пришли к украин-
ской власти в 2014 году», – под-
черкнул Игорь Мартынов.

Он отметил, что в период ак-
тивной информационной про-
паганды важно уметь отли-
чать правдивую информацию от 
фейков.

Кроме того, ребята попро-
сили о возможности познако-
миться с историей Астрахан-
ской области. Депутат Денис 
Харитонов, который сам был в 
2014 году добровольцем на тер-
ритории ЛНР и ДНР, заверил, 
что в ближайшее время для них 
проведут экскурсию по Астра-
ханскому кремлю. 

ОЛЬГА ЛЕДНЕВА
ФОТО ДМИТРИЯ ДАДОНКИНА

Депутаты Думы Астраханской области 
встретились с молодежью Донбасса

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
ООО «ЭНЕРГОСБЫТХОЛДИНГ» доводит до сведения всех заинтересованных лиц, что 
информация, подлежащая раскрытию в соответствии со Стандартами раскрытия ин-
формации субъектами оптового и розничных рынков электрической энергии, утвер-
жденными Постановлением Правительства РФ от 21.01.2004 №24, размещена на 
официальном сайте ООО «ЭНЕРГОСБЫТХОЛДИНГ» по адресу: www.enholding.ru.

П равительство приняло ре-
шение продлить до 31 декабря 
2023 года срок проведения 

эксперимента по использованию 
функционала Единого портала гос-
услуг для заключения договоров, 
поиска работы и регистрации в соц-
сетях. Такое распоряжение содер-
жится в Постановлении кабмина от 
14 мая 2022 года №874.

Ранее планировалось, что эксперимент 
завершится 1 июля 2022 года.

Напомним, целями эксперимента в 
том числе являются:

– обеспечение возможности иден-
тификации и аутентификации пользо-
вателей социальных сетей, агрегаторов 
информации и информационных ре-

сурсов поиска сотрудников и работы с 
использованием Единой системы иден-
тификации и аутентификации;

– повышение эффективности ди-
станционного взаимодействия поль-
зователей агрегаторов информации 
между собой с целью совершения 
сделок купли-продажи товаров (выпол-
нения работ, оказания услуг), заклю-
чения договоров аренды имущества 
и иных юридически значимых дей-
ствий;

– повышение эффективности дистан-
ционного взаимодействия пользователей 
информационных ресурсов поиска со-
трудников и работы в целях подбора пер-
сонала и поиска работы.

ЮЛИЯ САПРЫГИНА

Авторизацию в соцсетях 
через «Госуслуги» продлили

Какую ключевую ставку прогнозирует ЦБ
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